

ERNÄHRUNG

Danone will auf Gentechnik verzichten

Der Marktführer bei Milchfrischeprodukten, Danone Deutschland, ändert seine Haltung zur Gentechnik: In den nächsten Jahren soll das wichtige Werk im fränkischen Ochsenfurt auf gentechnikfreie Produkte umgestellt werden, die Milchbauern müssten dann ohne Genfutter auskommen. Danone Deutschland hatte diesen Strategiewechsel bisher verschwiegen – wohl auch, weil die französische Zentrale noch nicht mitzieht. Nicht einmal bei der Vorstellung des neuerdings nachhaltig verpackten Activia-Joghurts in der vergangenen Woche kam das Thema zur Sprache. Activia, der in Ochsenfurt produzierte und meistverkaufte deutsche Fruchtjoghurt, wird mit Versprechen wie Darmwohlbefinden beworben, was Verbraucherschützer von Foodwatch als „Werbelüge“ anprangern. Auch die neue nachhaltige Verpackung scheint so nachhaltig noch nicht zu sein: Das dafür notwendige Granulat wird aus amerikanischem Futtermais gewonnen. Mittelfristig, so Danone-Sprecher Andreas Knaut, soll dieser Rohstoff aber durch pflanzliche Reststoffe ersetzt werden, außerdem strebe Danone einen „Recycling-Kreislauf“ an.



Joghurtproduktion bei Danone in Rosenheim



Zentrale der WestLB in Düsseldorf

MALTE OSSOWSKI / SVEN SIMON

WESTLB

LBBW winkt ab

Auf neue Hindernisse stößt die Rettung der WestLB. Derzeit prüfen mehrere Arbeitsgruppen einen Plan, mit dem die marode Landesbank zum reinen Dienstleister für die Sparkassen verkleinert werden könnte. Diese sogenannte Verbundbank soll nach kurzer Zeit mit anderen Instituten zusammengeführt werden. Als mögliche Partner gelten die Hessische Landesbank (Helaba) und die Landesbank Baden-Württemberg (LBBW). Letztere erklärt nun aber erstmals auf Anfrage: „Wir haben an einem Kauf der Verbundbank kein Interesse.“ Auch in Hessen hält sich die Begeisterung für ein Zusammengehen mit einer „RestLB“ in Grenzen. Allein werde die Helaba eine Verbundbank nicht übernehmen, heißt es in Sparkassenkreisen. Das Verbundbankmodell ist eines von drei Zukunftskonzepten für die WestLB und gilt als besonders aussichtsreich. Die Bank musste in der Finanzkrise mit hohen Finanzhilfen aus öffentlicher Hand gerettet werden.